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a violência. O próprio ex-presidente, a uma 
distância segura nos Estados Unidos, declarou 
que depredações de prédios públicos fogem à 
regra democrática. Sindicatos de trabalhadores e 
entidades empresariais também se juntaram ao 
coro, bem como os prefeitos dos municípios de 
Mariana e Ouro Preto manifestaram repudio ao 
lamentável fato ocorrido na capital federal.
  A repercussão foi e é gigantesca em todo o 
mundo e na comunidade internacional não foi 
diferente, manifestaram-se desde o americano Joe 
Biden ao russo Vladimir Putin, aí incluídos o 
premiê conservador britânico, a ultradireitista 
primeira-ministra da Itália, o presidente 
reformista francês, vizinhos da América do Sul, o 
secretário-geral da ONU, o papa Francisco entre 
outros.

  Ademais, a resposta institucional à algazarra 
golpista foi rápida e dura. Com fundamentação 
ainda duvidosa, o ministro Alexandre de Moraes, 
do STF, determinou o afastamento do cargo, por 
90 dias, do governador do Distrito Federal, 
Ibaneis Rocha (MDB), tido até aqui como 
principal responsável pela inépcia escandalosa da 
segurança no domingo.
Também se determinaram a desocupação de 
acampamentos em frente a quartéis, algo 
negligenciado até o ocorrido no último domingo 
enfim, culminando na prisão em flagrante de 
envolvidos em atos criminosos. Em Brasília, 
foram reportados cerca de 1.200 detidos.
  Ao menos no curto prazo, a estupidez dos 
extremistas proporciona uma oportunidade 
política para o presidente que gostariam de 

derrubar o governo Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
por ora ganha a solidariedade do país e do mundo 
contra o arbítrio e a barbárie.
  Da mesma maneira, o momento de comoção 
tende a elevar o apoio geral às medidas judiciais 
tomadas em nome da defesa da ordem 
democrática, que por definição não podem se 
afastar dos limites da lei.
  Portanto, resta muito a investigar a respeito do 
deplorável episódio seus participantes, líderes e 
eventuais financiadores; a extensão das perdas 
para  o  patrimônio  dos  brasileiros;  as 
responsabilidades locais e federais pela desídia 
das forças de segurança. A tarefa exigirá das 
autoridades mais perícia e perseverança do que 
medidas de impacto. Um triste episódio que entra 
para a história da República Federativa do Brasil.

  A união que faz a força: passadas poucas horas 
desde o ataque terrorista de um grupo extremista 
de apoio ao então presidente Jair Bolsonaro (PL), 
às sedes dos três Poderes, tudo o que a turma 
delinquente conseguiu foi unir forças políticas, 
institucionais e sociais do país e do mundo no 
repúdio à baderna autoritária, além de favorecer o 
e n d u r e c i m e n t o  d a  r e a ç ã o  a o s  a t o s 
antidemocráticos.
 Os presidentes da República, da Câmara dos 
Deputados, do Senado e do Supremo Tribunal 
Federal divulgaram nota conjunta contra "os atos 
terroristas, de vandalismo, criminosos e 
golpistas" ocorridos em Brasília além de 
percorrer os espaços atingidos de mãos dadas.
  Contudo, da esquerda à direita, passando pelo PL 
de Jair Bolsonaro, líderes partidários condenaram 
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ambiente, nem viver em sociedade. Todo ano é a mesma 
previsão: chuva, desabrigados, mortes, estradas e 
avenidas alagadas, encostas derretendo. Ainda não saí do 
supermercado. A fila do caixa aumenta. A caixa não 
almoçou nem foi ao banheiro. Ofereço-lhe uma banana. 
Ela aceita de bom grado. Não tem táxi disponível na rua. 
A chuva deu uma trégua. Águas do céu caem mansas. 
Cansei de ficar de pé. A água turva que reflui sobre o 
passeio é misturada com esgoto; fede! Nunca vi tanto lixo 
flutuar. A garrafa de refrigerante surfa nas águas 
encardidas. Imagino o número de ratos e baratas 
perambulando nos bueiros. Ouço uma conversa de três 
pessoas. Mais uma pessoa morreu em área de 
deslizamento. Chego em casa, depois de esperar a chuva 
amansar. Minhas roupas e sapatos estão encharcados. 
Fecho a sombrinha. Jornais e folhetos espalhados no 
terreiro. Caixa de correio, vazia. Apanho os papéis. Não 
fizeram o dever de casa. Sempre pedi para colocarem os 
jornais na caixa de correios. Volta a chover. Amanhã vem 
mais... Quem mandou incendiar a mata? Quem mandou 

negligenciar as campanhas educacionais do correto 
acondicionamento do lixo? Quem permitiu edificarem em 
encostas e entorno de mananciais? De um lado, barracos 
amontoados em áreas de riscos, tomados de água e lama. 
Do outro, bairros de luxo com prédios imponentes, 
piscinas, quadras, áreas de jardim e lazer. Brasil é um dos 
líderes em desigualdade. Vai continuar chovendo. Vai 
continuar a morrer gente. Vai continuar a desabar encostas 
e casas. Vão continuar a construir barracos em áreas de 
risco, se a falta de oportunidades e acesso à moradia digna 
continuar em alta. Enquanto isso, rogam que roguem a 
Deus para nos proteger dos acidentes da natureza; rogam 
que roguemos a nós mesmos, para colocarmos em alerta 
nosso bom senso, a fim de evitarmos situações que 
coloquem nossa vida e dos outros em risco. Mas, parece-
me que sobram políticos públicos e faltam políticas 
públicas! 

abrigar da chuva, que acaba de engrossar. Tenho medo de 
a rua alagar. Lembro-me das notícias de encostas 
desabando. Raios cortam o céu. Aguardo a chuva 
abrandar para ir ao supermercado. Compro maçãs e 
bananas, enquanto aguardo a tempestade passar. Tento 
desviar o olhar da funcionária que lamenta a morte de um 
parente. O barranco deslizou sobre sua casa e soterrou 
uma vida. Em alguns locais daqui águas invadiram casas, 
também. Bueiros entupidos, lixo boiando na enxurrada. 
Olho desolada para o cenário caótico. Alguém me 
pergunta se a culpa é do aquecimento global, do homem, 
da natureza, das rezas sem fé ou do carma. Chove, alaga, 
desaba, desabriga. Muito volume de chuva para os 
próximos dias. Estou de olho no tempo. Coloco e tiro 
roupas do varal o dia inteiro. Fedor na rua. Jogaram lixo 
na porta. Campanhas educacionais sobre a correta 
acomodação do lixo, onde foram parar? Na falta de 
educação e conscientização de quem acabou de jogar o 
lixo no meio da rua. Se a boca de lobo está entupida, a 
culpa é de quem não sabe o que é cuidar do meio 

  2023 veio com bons ventos, boas novas e 
comemorações para todos. Início de ano, tempo de lavar a 
alma e desejar que toda inhaca do ano que se foi se vá. 
Para dar conta dessa lavação toda, chove torrencialmente, 
sem trégua. É assim todo início de ano, com os mesmos 
sintomas climatológicos: chuvas intensas, enxurradas, 
encostas desabando sobre estradas e casas. Enxurradas 
destruindo casas, vidas e histórias. Céu ensandecido, 
esgotos entupidos, avenidas alagadas. A tragédia é 
repetida todos os anos. Sofrimento e perdas por todos os 
lados. Início de ano é retrospectiva de tragédias antigas! 
Noticiários e redes sociais transmitem imagens de 
desastres. Família morre em deslizamento. Família inteira 
morre dentro de carro arrastado pela chuva. Família morre 
após deslizamento de terra causado pelas fortes chuvas. 
Famílias perdem tudo na chuva. Crianças não têm o que 
vestir e comer, a chuva levou tudo que tinham dentro de 
casa. Uma criança pede socorro ao policial. Um bebê 
chora de frio e fome. Uma família tira lama de dentro de 
casa, perdeu tudo. Paro sob uma marquise para me 

ÉPOCA DE CHUVAS  

UNIÃO: FORTALECIMENTO DA DEMOCRACIA APÓS ATOS TERRORISTAS
Doloroso episódio entra para a história da República Federativa do Brasil.
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evento;
descrição das características gerais do evento;
caso houver, medidas de mitigação de impactos 
referentes a ruído, segurança e trânsito, entre outros.
2) A critério da Administração Pública Municipal 
poderão ser solicitadas alterações nas características ou 
nas medidas de mitigação de impactos originalmente 
previstas para o evento.
 
3) A responsabilidade sobre a recepção, o processamento 
e o armazenamento de informações concernentes ao 
procedimento administrativo de autorização de eventos 
temporários em logradouros públicos deverá ser 
centralizada em órgão municipal designado pela 
Administração Pública Municipal via Decreto 
Municipal.
 
4) O alvará de autorização para realização de evento 
temporário poderá ser revogado pela Administração 
Pública Municipal a qualquer tempo por razão de 
interesse público, conveniência e oportunidade.
Os sistemas descritos no novo documento entrarão em 
vigor em 90 dias a partir da data de aprovação, a fim de 
conscientização da população! As informações 
completas do documento podem ser conferidas no site 
www.mariana.mg.br.

III – comprovação de autorização do Corpo de 
Bombeiros Militar de Minas Gerais (CBMMG);
 
IV – planta de situação da área pública a ser utilizada, na 
qual deverão constar todas as informações que permitam 
a perfeita definição do perímetro do evento tais como 
delimitações, dimensões, projeções e distanciamentos;
 
V – autodeclarações referentes a: veracidade das 
informações e documentos apresentados; limpeza de 
área pública e remoção de lixo gerado; instalação de 
banheiros químicos; cumprimento das normas estaduais 
de segurança; uso de serviços de segurança;
 
VI - análise da documentação protocolada e 
manifestação por parte da Procuradoria Geral do 
Município e dos órgãos municipais responsáveis pelos 
setores envolvidos - trânsito, meio ambiente, urbanismo, 
receita ou outros -, podendo haver definição de medidas 
mitigadoras de impactos, quando necessário;
 
VII - emissão do Alvará de autorização para realização 
do evento temporário, contendo, no mínimo, os 
seguintes dados:
identificação do responsável pelo evento;
denominação, endereço, data e horário de realização do 

  Com a atualização do novo Código de Posturas, 
realizado por meio da Secretaria de Segurança Pública, a 
Prefeitura de Mariana divulga mais informações acerca 
de alvarás para eventos temporários. Pautado e aprovado 
pela Câmara Municipal, por unanimidade, em 21 de 
Novembro de 2022, o novo Código de Posturas visa 
atualizar e substituir o código atual, que está em vigor 
desde 1979 e não atende mais as respectivas legislações 
e ambientações da vida moderna. Confira!
PROCEDIMENTOS E INSTRUMENTOS DO 
PROCESSO DE OBTENÇÃO DE ALVARÁ PARA 
REALIZAÇÃO DE EVENTOS TEMPORÁRIOS
 
1) requerimento, pelo interessado, de consulta prévia 
para autorização para realização de evento temporário 
por meio de entrega protocolada, no prazo de pelo menos 
15 (quinze) dias úteis antes do início da realização da 
atividade, com fornecimento das seguintes informações:
 
I – análise, pela Administração Pública Municipal, do 
material protocolado para consulta prévia pelo 
interessado;
 
II - no caso de deferimento da consulta prévia, entrega 
protocolada da seguinte documentação pelo interessado:
 

CÓDIGO DE POSTURAS: ATUALIZAÇÃO DOS PROCESSOS PARA 
EVENTOS TEMPORÁRIOS NA CIDADE DE MARIANA

Prefeitura de Mariana divulga mais informações acerca de alvarás para eventos temporários.
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inflação de 21,03% no ano anterior.
  O grupo comunicação também fechou o ano 
com deflação: -1,02%. Os demais grupos 
apresentaram as seguintes taxas de inflação no 
ano: artigos de residência (7,89%), despesas 
pessoais (7,77%), educação (7,48%) e habitação 
(0,07%).

Dezembro
  A inflação oficial, medida pelo Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), ficou 

em 0,62% em dezembro. A taxa ficou acima do 
0,41% do mês anterior, mas abaixo do 0,73% de 
dezembro de 2021.
  A maior alta de preços do mês veio do grupo 
saúde e cuidados pessoais (1,60%), que também 
teve o maior impacto na inflação oficial no 
período. Os itens com maior impacto nesse grupo 
foram produtos de higiene pessoal (3,65%), em 
especial os perfumes que, com uma alta de 9,02% 
tiveram o maior impacto individual no IPCA.
  Com uma inflação de 0,66%, os alimentos e 
bebidas tiveram o segundo maior impacto na 
inflação oficial de dezembro, puxados pelas altas 
de preços de produtos como tomate (14,17%), 
feijão-carioca (7,37%), cebola (4,56%) e arroz 
(3,77%).
  Nenhum grupo de despesas apresentou queda 
de preços no mês. Mas grupos como transporte e 
habitação tiveram mais baixas que em novembro. 
Os transportes tiveram taxa de 0,21% em 
dezembro, abaixo do 0,83% de novembro, 
devido às quedas de preços da gasolina (1,04%), 
óleo diesel (2,07%) e gás veicular (0,45%).
As altas de preços do etanol (0,48%), das 
passagens aéreas (0,89%) e dos pedágios (3%) 
mantiveram os transportes com inflação.
  Habitação passou de 0,51% em novembro para 
0,20% em dezembro, devido às altas menos 
intensas, em dezembro, de itens como aluguel 
residencial (0,40%) e energia elétrica residencial 
(0,20%).

  O Índice Nacional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), que mede a inflação oficial, 
fechou 2022 com uma taxa de 5,79% acumulada 
no ano. O índice ficou abaixo dos 10,06% 
acumulados em 2021, segundo dados divulgados 
na terça-feira (10/01), pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).
  A inflação acumulada de 2022 foi puxada 
principalmente pelos alimentos e bebidas, que 
tiveram alta de preços de 11,64% no ano, acima 
dos 7,94% de 2021. Também tiveram impacto 
importante os gastos com saúde e cuidados 
pessoais, que ficaram 11,43% mais caros. O 
grupo de despesas vestuário, por sua vez, teve a 
maior variação no mês: 18,02%.
  Os transportes ajudaram a frear o IPCA de 2022, 
ao registrar deflação (queda de preços) de 1,29% 
no ano. Esse grupo de despesas havia acumulado 

COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

31 9 8668-3157 gmpconstrucoes

Receita da semana

TORTA DE FRANGO DE LIQUIDIFICADOR

INGREDIENTES

RECHEIO
500 g de peito de frango sem pele
1/2 litro de caldo de galinha
4 colheres (sopa) de óleo
1 dente de alho amassado
1 cebola picada
3 tomates sem pele e sem sementes
1 xícara (chá) de ervilhas
sal e pimenta-do-reino a gosto

MASSA
250 ml de leite
3/4 de xícara (chá) de óleo
2 ovos
1 e 1/2 xícara (chá) de farinha de trigo
sal a gosto
1 colher (sopa) de fermento em pó
queijo ralado a gosto

MASSA
Bata o leite, o óleo e os ovos no 

liquidificador em velocidade baixa.

Acrescente aos poucos a farinha, o sal e o 
fermento.

Despeje metade da massa em uma forma 
untada e adicione o recheio sobre ela.

Cubra com o restante de massa e o queijo 
ralado.

Leve ao forno preaquecido (180° C) até 
dourar.

BOLSO: INFLAÇÃO OFICIAL FECHA 
2022 EM 5,79%

Alimentos e bebidas, principalmente, puxaram o índice.
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  Em Carmópolis de Minas, no Centro-Oeste do 
estado, parte do asfalto cedeu no km 75 da MG-270, 
danificando a estrutura da ponte que liga o 
município a Passa Tempo. Anteriormente, uma 
represa perto do local rompeu e causou danos 
ambientais. A Polícia Militar de Meio Ambiente e a 
Defesa Civil da cidade já tomaram providências.
  E em Santa Rita do Sapucaí, no Sul do estado, um 
deslizamento de terra atingiu a lateral de uma casa. A 
residência foi vistoriada e a assistência social do 
município disponibilizou um imóvel para realocar 
os moradores, mas eles se recusaram e assinaram 
um termo de responsabilidade.
  Ao todo, de acordo com o boletim, de setembro até 
agora, Minas Gerais registrou 10.816 pessoas 
desalojadas – que precisaram desocupar os imóveis, 
mas se deslocaram para as casas de parentes ou 
amigos, e outras 1.974 ficaram desabrigadas – foram 
para abrigos públicos em função de danos ou 
ameaças de danos em seus domicílios. São 131 
municípios em situação de emergência em Minas 
Gerais.

Ações da Defesa Civil
  O tenente-coronel Sandro Corrêa, chefe da 
Coordenadoria Estadual da Defesa Civil, reforça 
que todas as equipes da Defesa Civil estão em 
campo, atuando com apoio das demais forças de 
segurança.
“O estado inteiro é monitorado 24 horas por dia, em 
todas as suas 19 regiões. Atuamos sempre em 
parceria com o Corpo de Bombeiros e a Polícia 
Militar, que realizam um importante trabalho 
preventivo junto aos municípios, além de serem 
fundamentais no resgate de vítimas, por exemplo. 
Continuamos orientando a população a não se 

arriscar e não subestimar o perigo das chuvas”, 
alertou o tenente-coronel em entrevista no último 
domingo (08/01).

Cuidados
  Entre as principais dicas para prevenção às chuvas 
estão as recomendações para que as pessoas nunca 
se abriguem embaixo de árvores ou de proteções 
metálicas frágeis, que podem apresentar risco de 
quedas; evitem trafegar por áreas alagadas e por 
regiões próximas a rios e cachoeiras; e não 
permaneça nas proximidades de janelas, portas, 
canos e outros objetos metálicos.
  Além disso, recomenda-se à população evitar áreas 
sujeitas a deslizamentos e inundações e não tentar 
salvar bens materiais, em caso de risco imediato, 
como a rápida subida do nível de água.
Diante de qualquer problema, a população pode 
ligar para a Defesa Civil no número 199, ou para o 
Corpo de Bombeiros, no 193. Se houver sinal de 
trincas na estrutura da casa e movimentação de solo 
a pessoa deve deixar o imóvel imediatamente e 
chamar o 199.

Previsão do tempo
  Na terça-feira terá momentos de mormaço ou 
abertura de sol, seguidos de pancadas de chuva, em 
grande parte de Minas Gerais.
  Áreas de instabilidade persistem atuando sobre o 
Brasil Central e o Sudeste, mantendo grande 
nebulosidade e condições favoráveis às pancadas de 
chuva ao longo do dia, principalmente no Centro-
Sul e Oeste de Minas.
Nas faixas Norte e Leste, há maior variação de 
nebulosidade e possibilidade de pancadas de chuva 
principalmente a partir da tarde.

Bombeiros e a perícia da Polícia Civil atuaram no 
atendimento no local.
  Na segunda-feira (09/01), em Barbacena, no 
Campo das Vertentes, um jovem de 23 anos morreu 
após parte da casa dele desabar durante a chuva. Os 
outros seis moradores do imóvel, no bairro Santa 
Cecília, foram resgatados. Segundo a Defesa Civil, a 
residência havia sido atingida por um incêndio em 
outra ocasião, o que pode ter contribuído para o 
desabamento. A Cedec e demais órgãos aguardando 
o laudo técnico para confirmar as causas do colapso.
  A Defesa Civil de Minas Gerais ainda destacou 
outras ocorrências de segunda-feira. Em Ribeirão 
das Neves, na Grande BH, imóveis desabaram, 
deixando cinco pessoas desabrigadas e 22 
desalojadas. Onze casas precisaram ser interditadas.

  Vinte pessoas morreram em Minas Gerais desde o 
início do período chuvoso, em 21 de setembro do 
ano passado, segundo o boletim da Coordenadoria 
Estadual de Defesa Civil (Cedec) divulgado na 
terça-feira (10/01).
  Nesta madrugada, um casal de idosos morreu em 
Caldas, no Sul de Minas, após um deslizamento de 
terra. De acordo com a Cedec, chovia quando um 
talude deslizou e atingiu a casa das vítimas no 
distrito de Santana de Caldas. Morreram um homem 
de 70 anos e uma mulher de 66. Eles foram 
encontrados sob os escombros por populares.
  Um neto do casal que estava no imóvel sofreu 
apenas ferimentos leves e foi levado para um 
hospital. O Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu), Defesa Civil Municipal, Corpo de 

CHEGA A 20 O NÚMERO DE MORTOS DURANTE O 
PERÍODO CHUVOSO EM MINAS GERAIS

Desde o início do período chuvoso, em setembro do ano passado, 131 municípios decretaram situação de emergência.
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democracia e condenou os atos golpistas.
  Pacheco destacou que o que anima pessoas a invadirem e 
depredarem as sedes dos Três Poderes é a “vontade de tomar de 
assalto a democracia brasileira”. “Essa motivação, esse ânimo 
que foi expressado por essa minoria raivosa e selvagem não vão 
prevalecer”, afirmou Pacheco. O senador acrescentou que os atos 
de domingo foram criminosos. “Não são excessos de 
manifestações democráticas, são crimes que precisam ser 
punidos”, continuou. 
“O que assistimos domingo não irá se repetir. O Brasil não vai 
ceder diante de golpismos. A democracia prevalecerá”.
Em outra análise, Pacheco disse ainda que, de relevante, as 
pessoas que promoveram a depredação em Brasília conseguiram 
“unir mais as instituições”. “Mais do que nunca, o Poder 
Legislativo – esta Casa, o Senado Federal – estarão unidos ao 
Poder Judiciário e ao Poder Executivo, numa união indissolúvel 
que constitui a República Federativa do Brasil, para poder fazer 
prevalecer a democracia, e a democracia para sempre”, destacou.
  Pacheco avaliou ainda que os atos foram coordenados por uma 
minoria que será punida. “Essa minoria golpista – e não há outro 
nome – não irá impor sua vontade por meio da barbárie, da 

força e de atos criminosos”, disse. “Essa minoria será 
identificada, um a um, investigada e responsabilizada, assim 
como seus financiadores, organizadores e agentes públicos 
dolosamente omissos.”
  Sobre os prejuízos no Senado, Rodrigo Pacheco, que 
interrompeu as férias com a família em Paris e chegou na segunda 
em Brasília, andou pelo Senado para ver o estrago causado pelos 
invasores. Segundo ele, a Diretoria Geral da Casa está fazendo 
levantamento e tudo será reparado no menor tempo possível.
  O presidente da Casa disse ainda que os custos estão sendo 
levantados e que não é justo que o povo brasileiro pague essa 
conta. “Os criminosos deverão pagar essa conta e nós tomaremos 
todas as providências para que isso aconteça”, ressaltou.

Comissão Externa
  Ainda na terça-feira uma comissão externa de senadores, será 
criada para acompanhar junto à Advocacia-Geral do Senado as 
investigações. Por sugestão do senador Omar Aziz (PSD-AM), 
entre os nomes que devem compor o grupo estão os senadores 
Alessandro Vieira (PSDB-SE) e Fabiano Contarato (PT-ES) que 
são delegados de carreira.

República, Luiz Inácio Lula da Silva no último 
domingo (08/01), o presidente da Casa, senador 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), fez um discurso no 
qual defendeu as instituições brasileiras, a 

  Durante a abertura da sessão extraordinária do 
Senado, na terça-feira (10/01), convocada para 
votar a intervenção federal na segurança pública 
do Distrito Federal, decretada pelo presidente da 

POLÍTICA: “O BRASIL NÃO VAI CEDER DIANTE DE 
GOLPISMOS”, DIZ PRESIDENTE DO SENADO

Pacheco abriu sessão extraordinária para votar intervenção federal.
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ou lataria. Para sair do automóvel, deve-se abrir bem a 
porta, juntar os dois pés e pular para bem longe do 
veículo, sem tocar na lataria e no chão ao mesmo 
tempo. Caso contrário, é mais seguro permanecer no 
seu interior até a chegada da Cemig e do Corpo de 
Bombeiros. Caso o veículo não esteja danificado e 
funcione normalmente, é importante que o condutor 
dirija para um local longe do fio partido e - somente 
depois disso e com a certeza de que o fio não está mais 
no veículo - desça e ande para o mais distante possível 
deste local onde está o fio partido, além de ligar 
imediatamente para a Cemig no 116”, orienta o 
gerente.
  O mesmo cuidado deve ser tomado em caso de queda 
de árvores em vias públicas. Elas podem cair sobre a 
rede elétrica e trazer fios possivelmente energizados, 
que ficam escondidos entre as folhas e podem causar 

acidentes graves caso as pessoas tentem retirar os 
galhos.

Confira outras dicas para evitar acidentes com água 
e energia elétrica:

  Não encoste em postes ou estruturas elétricas para se 
proteger das inundações; Nunca toque em aparelhos 
elétricos com as mãos ou os pés úmidos; Jamais tente 
desligar ou religar energia da rede elétrica da Cemig por 
conta própria; Não tente carregar aparelhos móveis 
como celulares e tablets em locais úmidos; Se houver a 
necessidade de utilizar o telefone durante as 
tempestades, a melhor opção é o aparelho sem fio ou o 
celular, desde que o mesmo não esteja conectado na 
tomada; Evite a permanência em lajes altas ou locais 
descampados, pois o mais comum é que as descargas 
atmosféricas caiam em locais mais altos; Jamais se 
abrigue embaixo de árvores e evite o uso do chuveiro 
elétrico; Tampas de caixas d'água, telhas, totens e 
quaisquer outros materiais que podem ser levados com 
o vento devem ser bem afixados para impedir que 
atinjam pessoas, veículos e também as redes elétricas; 
É importante acompanhar a previsão meteorológica e, 
em caso de tempestades, evitar sair de casa; Evite locais 
sujeitos a alagamento.
  Para mais informações, acesse o portal Cemig e faça o 
curso gratuito "Uso Seguro e Eficiente da Energia 
Elétrica" no site da UniverCemig, nos endereços: 
www.cemig.com.br/segurança e:
 www.univerceimg.cemig.com.br/ead.

precisam verificar, de fato, se a energia está desligada. 
De acordo com João Jose Magalhães Soares, é 
fundamental realizar uma vistoria nas instalações 
elétricas antes de ligar a energia. “A água pode entrar 
na tubulação elétrica e, por isso, o ideal é contratar um 
eletricista experiente para realizar a vistoria, tanto nas 
instalações quanto nos equipamentos”, alerta.

Outras situações
  Outro possível cenário de acidente é quando o fio 
elétrico se rompe e cai sobre um veículo. Nesse tipo de 
situação, os ocupantes do veículo devem permanecer 
dentro do carro até a chegada da Cemig para que o 
circuito elétrico seja devidamente isolado e aterrado, 
para garantir o resgate com segurança.
“É importante ressaltar que o abandono do veículo 
deve ser feito somente em caso de incêndio nos pneus 

  Como em anos anteriores, algumas regiões de Minas 
Gerais têm sido fortemente atingidas pelas chuvas de 
verão. Em algumas situações, estão ocorrendo 
enchentes e inundações, sejam relacionadas ao 
acúmulo de água nas vias ou ao aumento das vazões nas 
cabeceiras de rios e córregos. Por esse motivo, a Cemig 
destaca que é necessário a população redobrar os 
cuidados com a rede elétrica para evitar acidentes, 
choques ou perdas de equipamentos.
  O gerente de Saúde e Segurança do Trabalho da 
Cemig, João José Magalhães Soares, alerta que água e 
energia elétrica não combinam. “Caso as pessoas se 
deparem com um fio partido, elas não podem se 
aproximar ou tocar no cabeamento e, se possível, não 
devem permitir que outras pessoas se aproximem 
também. A recomendação é telefonar imediatamente 
para o Fale com a Cemig, no telefone 116, que funciona 
24 horas por dia e, caso este fio partido esteja em uma 
área alagada, ninguém poderá se aproximar dessa 
área alagada”, afirma.  O especialista ressalta, ainda, 
que somente profissionais autorizados pela companhia 
podem fazer intervenções na rede elétrica.

Aparelhos elétricos
  Ao deixar a casa por causa das enchentes, é importante 
desligar os disjuntores e também retirar equipamentos 
das tomadas. Para evitar danos aos aparelhos é 
aconselhável, ainda, que eles sejam depositados em 
locais mais altos, pois assim evita-se que a água atinja 
os circuitos internos das peças.
  Quando o retorno às residências for seguro, moradores 

DICAS: CONHEÇA DICAS DE SEGURANÇA COM A REDE 
ELÉTRICA DURANTE ENCHENTES

Cemig afirma que população atingida pelas inundações precisa ficar atenta aos riscos com eletricidade.

@jornalpanetus@jornalpanetus

  Em março de 2022 iniciou-se o projeto das novas 
obras do SINE e do CadÚnico, o qual consiste em 
construções para instalar e realocar esses dois 
departamentos, com uma melhor estrutura. 
Ambos serão instalados no mesmo local com o 
intuito de facilitar o acesso aos serviços tornando-
os cômodos à população. A nova estrutura e 
unidade do SINE Mariana/CadÚnico será 
entregue à população no final de fevereiro de 2023 
e terá capacidade de prestar mais de 65 mil 
atendimentos anuais.
  As futuras instalações contarão com aparelhos 
condicionadores, recepção exclusiva para cada 
departamento, banheiros adaptados para pessoas 

com deficiências (PCD), rampa de acesso, 
bebedouro, porta semiautomática, hall de espera 
para cada serviço totalmente equipado com muito 
conforto, direcionamento via senha eletrônica, 
serviço de agendamento online, Call Center, 
website exclusivo e salas exclusivas para cada 
tipo de atendimento.
  Atualmente, o SINE de Mariana é considerado 
uma referência dentro do Estado de Minas Gerais. 
Dessa forma, essa obra possui o objetivo de 
continuar na busca de inovação, além de 
prosseguir com a prestação de serviços de 
qualidade e eficiência para entregar o melhor para 
os nossos maurienses.

FACILIDADE: SINE E CADÚNICO SERÃO INSTALADOS EM 
NOVO LOCAL, EM MARIANA

Ambos serão instalados no mesmo local com o intuito de facilitar o acesso aos serviços tornando-os cômodos à população.
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SAÚDE: HEMOMINAS COMPLETA 38 ANOS COMO 
REFERÊNCIA EM INOVAÇÃO E PRODUÇÃO DE CONHECIMENTO

Além do papel fundamental de salvar vidas, Fundação promove inovação nas áreas de hematologia, hemoterapia, células e tecidos.

  Em 2022, a Hemominas coletou 258.668 bolsas 
de sangue, produziu 687.571 hemocomponentes, 
realizou 4.073.914 testes laboratoriais e 52.351 
consultas ambulatoriais em doenças hereditárias do 
sangue.
  Outros destaques foram o cadastro de 14.504 
candidatos à doação no Registro Brasileiro de 
Doadores Voluntários de Medula Óssea; realização 
de 3.618 exames do Sistema de Antígenos 
Leucocitários Humanos (HLA); atendimento a 
cerca de cem famílias, por meio da realização de 
550 testes de HLA aparentados de receptores e 
doadores de transplantes alogênicos de medula 
óssea; e, ainda, processamento de 605 Unidades de 
Células Progenitoras do sangue para uso em 
transplantes de medula óssea.
 Em relação à produção científica institucional, 
servidores da Hemominas foram coautores de 22 
artigos.

Projetos e investimentos
  A implantação do projeto Patient Blood 
Management (PBM), que apresenta a lógica do 
atendimento individualizado do paciente, visa 
incentivar e capacitar hospitais contratantes para a 
otimização das transfusões - atualmente, cerca de 
40 hospitais já aderiram ao programa. A iniciativa é 
desenvolvida em conjunto à Secretaria de Estado da 
Saúde (SES-MG) e a premissas da Organização 
Mundial da Saúde (OMS).
  Investimentos superiores a R$ 8 milhões em 
equipamento técnicos e de TI viabilizaram, por 
exemplo, a aquisição e implantação do sistema 
automatizado de monitoramento de temperatura 
para toda a rede, garantindo maior segurança e 
qualidade dos produtos.
  Por sua vez, a área de Planejamento e Finanças 

lançou três novos cursos na Plataforma de 
Educação a Distância (EAD), dirigidos aos 
públicos interno e externo, e houve mais de 3,6 mil 
atividades de ensino (teórico e prático) para 
profissionais de Saúde de instituições conveniadas, 
estudantes e professores, profissionais de outras 
instituições e servidores.
  Com relação à gestão institucional, a aquisição da 
Unidade Móvel de Coleta, um ônibus totalmente 
adaptado, com todos os mobiliários e equipamentos 
necessários ao funcionamento de uma Unidade de 
Coleta de Sangue foi destaque.
  O veículo vai possibilitar a realização de coletas de 
sangue em cidades ou localidades com expressivo 
potencial de doadores de sangue que não contam 
com unidades fixas da Hemominas, com 
capacidade para atender de 60 a 80 candidatos à 
doação por dia.
  A se considerar, ainda, investimentos em reformas 
e adequações de várias unidades da Fundação, em 
equipamentos de informática e melhoria da 
infraestrutura em tecnologia, informação e 
comunicação.

Perspectivas
  Com uma cobertura hemoterápica superior a 90% 
em todo o estado, a Hemominas mantêm 600 
entidades conveniadas, incluindo hospitais 
públicos, filantrópicos e particulares, alcançando 
aproximadamente 800 municípios, direta ou 
indiretamente - a meta é alcançar 100% dos 
procedimentos vinculados ao Sistema Único de 
Saúde (SUS).
E, também, ampliar cada vez mais a captação de 
doadores de sangue e de medula óssea. Em 2022, 
MG registrou cerca de 312 mil e aproximadamente 
15 mil candidatos, respectivamente.         

pública, é de cada mineiro”, salienta.
  O processo a que o secretário se refere é a Técnica 
de Redução de Patógenos (TRP), aplicada desde 
2021 pela Hemominas - o único serviço público do 
Brasil que a adota.
  A TRP amplia a segurança transfusional ao inibir os 
agentes infecciosos no sangue antes da transfusão, 
reduzindo a transmissão bacteriana e também 
inativando agentes endêmicos, tais como: 
coronavírus, dengue, zika, chikungunya, malária e 
febre amarela. A inativação de patógenos, além de 
melhorar a qualidade do processo transfusional, 
também vai impactar no aproveitamento dos 
estoques de plaquetas e aumentar de cinco para sete 
dias a vida útil desse produto.

Plasma
  Outro motivo para comemorar é o fato de a 
Hemominas encaminhar à Empresa Brasileira de 
Hemoderivados e Biotecnologia (Hemobrás) o total 
de 32.998 bolsas de plasma para a produção de 
hemoderivados. A empresa pública pesquisa, 
desenvolve e produz medicamentos hemoderivados e 
biotecnológicos para atender prioritariamente ao 
SUS.
Também houve a inauguração de três postos 
avançados de coleta externa (Pace), em Pará de 
Minas, Varginha e Viçosa, assegurando aos cidadãos 
mais conforto e condições de exercerem o ato 
solidário de doar sangue.
Em inovação, a instituição atua na criopreservação de 
células para transplante de medula óssea.
  A Hemominas ainda conta com Unidade Móvel de 
Coleta para percorrer localidades onde não há 
estrutura física da fundação.

Registros e números

  A Fundação Hemominas completou, na terça-feira 
(10/01), 38 anos de atuação, por meio atividades nas 
áreas de prestação de serviço, assistência médica, 
ensino, pesquisa, desenvolvimento tecnológico, 
produção, controle de qualidade e educação sanitária.
A tradicional instituição responde às políticas 
estaduais relativas à hematologia e hemoterapia, 
garantindo à população a de sangue e hemoderivados 
de qualidade, como atesta a conquista da terceira 
recertificação internacional pela American 
Association of Blood Banks e Associação Brasileira 
de Hematologia, Hemoterapia e Terapia Celular.
“Temos uma instituição reconhecida nacional e 
internacionalmente. O olhar no futuro, o apoio e 
confiança indispensáveis de parceiros públicos - 
como o Estado, municípios e outras instituições - e 
dos doadores de sangue e pacientes, assim como a 
cumplicidade de toda a equipe, foram os 
responsáveis pelo nível a que chegamos hoje”, 
destaca a presidente da Fundação Hemominas, Júnia 
Cioff, que ressalta a gartidão por participar do 
processo e liderar uma equipe em que todos buscam 
o mesmo resultado.

Segurança
  O secretário de Estado de Saúde, o médico Fábio 
Baccheretti, enfatiza a qualidade do trabalho da 
instituição.
“Minas Gerais, com a Hemominas, tem hoje o 
melhor sangue do Brasil. É a única que inativa 
patógenos – parece muito técnico, mas o sangue da 
Hemominas passa por esse processo em Belo 
Horizonte, o que o torna mais puro, já que inativa, 
entre outros, quaisquer patógeno de dengue ou covid, 
por exemplo. A população mineira pode ter certeza 
de que recebe um sangue de muita qualidade. E é 
motivo para se orgulhar, porque a Hemominas é 
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ALEXANDRE DE MORAES: QUEM FINANCIOU E 
INCENTIVOU ATOS GOLPISTAS SERÁ PUNIDO

Ministro do STF falou durante posse do novo diretor-geral da PF.

Aproximadamente 1.200 pessoas que se 
encontravam no local foram levadas em dezenas 
de ônibus para instalações da PF, onde estão 
sendo ouvidas e fichadas.
  Moraes disse que os que praticaram atos 
violentos “não são civilizados”, sendo aplaudido 
pela plateia. Acrescentou que essas pessoas não 
devem achar “que ser preso é estar em colônia de 

férias”, pois serão punidos no rigor da lei. Na 
decisão em que determinou as prisões em 
flagrante, ele apontou ao menos sete crimes que 
podem ter sido cometidos pelos detidos, 
incluindo aqueles contra o Estado Democrático 
de Direito e a soberania nacional.
“As instituições não são feitas só de mármore, 
cadeiras e mesas, são feitas de pessoas, de 
coragem, de cumprimento da lei”, afirmou 
Moraes. “Não haverá apaziguamento”, garantiu.
Ele elogiou o delegado Andrei Torres, novo 
diretor-geral da PF, que disse ter competência 
técnica e acadêmica, com capacidade “de pensar, 
inovar, de trabalhar”.
“O grande desafio das polícias é a questão da 
inteligência, da informação, da junção de 
informações para que possamos nos planejar, 
para que possamos nos antecipar, nos prevenir da 
criminalidade”, disse Alexandre de Moraes.
Ainda na segunda-feira (09/01), o ministro da 
Justiça e Segurança Pública, Flávio Dino, 
informou que já foram identificadas as empresas 
donas dos ônibus apreendidos que trouxeram 
golpistas radicais até Brasília. A Advocacia-Geral 
da União (AGU) prepara o pedido de bloqueio de 
contas dessas pessoas jurídicas.

unidades das Forças Armadas em todo o país.
  O maior desses acampamentos, em frente ao 
quartel-general do Exército em Brasília, foi 
removido pela Polícia do Exército, com o auxílio 
da Polícia Militar do DF. A medida foi cumprida 
sob supervisão de Ricardo Capelli, nomeado 
interventor federal na Segurança Pública distrital 
pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva. 

   O ministro Alexandre de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), disse na terça-feira 
(10/01), que todos aqueles que financiaram ou 
incentivaram os atos golpistas, seja por ação ou 
omissão, serão punidos no rigor da lei, além dos 
próprios vândalos que atacaram as sedes dos Três 
Poderes no último domingo (08/01).
“As instituições vão punir todos os responsáveis, 
todos. Aqueles que praticaram os atos, aqueles 
que financiaram, aqueles que contribuíram, 
aqueles que incentivaram, por ação ou por 
omissão, porque a democracia vai prevalecer”, 
afirmou Moraes, que discursou na sede da Polícia 
Federal (PF), em Brasília, durante a posse do 
novo diretor-geral da corporação, Andrei 
Rodrigues.
  Moraes é relator de dois inquéritos no Supremo 
Tribunal Federal (STF), que apuram o 
p lanejamento  e  a  rea l ização  de  a tos 
antidemocráticos por parte de apoiadores do ex-
presidente Jair Bolsonaro. No âmbito desses 
processos, o ministro afastou, na madrugada de 
segunda-feira (09/01), o governador do Distrito 
Federal (DF), Ibaneis Rocha (MDB), e 
determinou a prisão em flagrante de quem não se 
retirasse de acampamentos golpistas em frente a 

@jornalpanetus@jornalpanetus

Renda sobre o novo benefício reajustado. 
Aposentados e pensionistas a partir de 65 anos 
têm direito de pagar menos imposto sobre a renda 
do benefício.
  Os cálculos valem para todos que já recebiam a 
aposentadoria ou pensão até janeiro de 2022, já 
que os benefícios que começaram a ser pagos a 
partir de fevereiro de 2022 terão o primeiro 
reajuste proporcional.
Pagamento do benefício do INSS com aumento
  Os segurados do INSS começarão a receber seus 
benefícios reajustados a partir de 25 de janeiro, 
quando os que ganham o salário mínimo têm seus 
depósitos referentes à folha de janeiro. O novo 
salário mínimo será pago pelo INSS entre os dias 
25 de janeiro e 7 de fevereiro. Quem recebe mais 
do que o piso terá o primeiro benefício com o 
reajuste de 5,93% entre os dias 1º e 7 de fevereiro.
  O INPC corrige também o teto do INSS, que é o 
valor máximo tanto para os benefícios 
previdenciários quanto para as contribuições 
recolhidas à Previdência Social. Em 2023, ele 
passará dos atuais R$ 7.087,22, para R$ 7.507,49.

  Com a divulgação da inflação de 2022, 
aposentados e pensionistas do INSS (Instituto 
Nacional do Seguro Social) podem saber para 
quanto irá seu benefício com o reajuste anual. O 
IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística) divulgou, na terça (10/01), a variação 
acumulada do INPC (Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor) de janeiro a dezembro de 2022: 
5,93%.
  A lei 8.213, de 1991, estabelece que o valor dos 
benefícios pagos pelo INSS será reajustado, 
anualmente, com base no INPC. A Previdência 
confirmou que seguirá o índice e vai divulgar, em 
breve, portaria com o novo teto do INSS e os 
reajustes proporcionais, para quem começou a 
receber um benefício a partir de fevereiro de 
2022.
  Os cálculos do advogado Wagner da Silva e 
Souza, sócio do escritório Roberto de Carvalho 
Santos Advogados Associados, consideram 
apenas o valor bruto e o índice de reajuste de 
5,93% divulgado pelo IBGE. Para quem não é 
isento, o INSS aplicará o desconto do Imposto de 

VEJA PARA QUANTO VAI A SUA APOSENTADORIA 
DO INSS COM REAJUSTE DE 5,93%

Tabela mostra valor bruto que aposentados receberão a partir de fevereiro, sem considerar o desconto do Imposto de Renda.
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comunicações sobre protestos em refinarias 
começaram no dia 3 e ainda circulavam com força 
na segunda-feira (09/01).
Desde a noite de domingo, um forte esquema de 
policiamento impediu que manifestantes 
extremistas bloqueassem o acesso a refinarias em 
ao menos cinco estados.
Além disso, muitos dos integrantes de grupos se 
queixam do que veem como uma omissão das 
Forças Armadas, que não estariam ajudando os 
"patriotas" a concretizar um golpe de Estado.
No Telegram, os discursos oscilam entre os que 
ainda esperam por alguma ação dos militares e os 
que dizem que as Forças Armadas já os 
abandonaram, defendendo inclusive uma 
radicalização ainda maior.
Em dos grupos, uma pessoa escreveu que os 
militares "já se curvaram" e que a única instituição 
em que ela acreditava e tinha esperança teria 
mostrado que "está de acordo com toda essa 
injustiça". Outra afirmou que, enquanto não virem 
as Forças Armadas "batendo nos manifestantes", 
eles deveriam acreditar nelas.
Em sentido oposto, outro integrante defendeu que 
as Forças Armadas fossem esquecidas por 
enquanto e que agora o povo tinha que ir para as 
ruas de suas cidades e fechar os comércios. 
Também foi compartilhado um vídeo do blogueiro 
bolsonarista Allan dos Santos, que está foragido 
nos Estados Unidos, dizendo que as eleições de 
2022 foram ilegítimas.
Os atos em Brasília vinham sendo organizados 
nesses grupos ao longo da última semana. "Festa 
da Selma" foi um dos termos usados por 
bolsonaristas para buscar driblar monitoramentos.
"Venham todos para a festa da irmã Selma", "O 
golpe não é do presidente Bolsonaro. O golpe não é 
das Forças Armadas. O golpe é do povo brasileiro e 
será fatal!"
Também foram divulgadas caravanas de ônibus 
que estavam sendo organizadas partindo de 
diferentes estados rumo à capital federal e as 
bandeiras golpistas dos atos: "intervenção militar", 

"faxina geral nos três Poderes" e a "exigência do 
código-fonte das urnas".
  A compra de máscara respiratória contra gases 
ácidos chegou a ser sugerida como "fantasia pra 
festa da Selma".
De acordo com o monitoramento do Netlab, as 
mensagens com orientações e chamados para a 
organização do que culminou na invasão do 
Congresso, Planalto e STF ganharam força cinco 
dias antes dos ataques em Brasília. Nos grupos, 
houve exaltação dos atos em Brasília. Alguns 
integrantes, contudo, colocaram-se contra as 
depredações.
  Em um deles, depois de uma pessoa criticar o 
vandalismo, foi logo rebatida, questionaram se ela 
queria "uma revolução com flores e livros". 
Também houve quem dissesse que "eles" roubam 
milhões e agora estariam "se doendo por porta".
  Uma porta com a inscrição do ministro do STF 
Alexandre de Moraes foi exibida como se fosse um 
troféu em grupos no Telegram no domingo. Ao 
contrário do que foi apregoado, ela era do armário 
onde suas togas são guardadas, junto ao plenário, 
não de sua sala.
  O monitoramento de perfis no Twitter da Escola 
de Comunicação Digital da FGV também mostra a 
base de Bolsonaro buscando se desvincular dos 
casos de violência e tentando emplacar narrativa de 
infiltrados. Sob pedidos de intervenção militar, 
alguns perfis bolsonaristas continuam enfatizando 
narrativa de guerra com suposto apoio 
internacional e impeachment dos três Poderes.
  Segundo a FGV, 42,4% dos perfis falando sobre o 
tema no Twitter estavam condenando as 
manifestações e geraram 51,5% das interações, em 
um período de 24 horas começando às 14h do 
domingo.
Postagens a favor das manifestações ou em apoio a 
Bolsonaro foram identificadas em 22,4% perfis, 
com 31,2% interações. Além da narrativa de 
infiltrados, muitos tuítes afirmam que o STF, o TSE 
e o PT seriam os "verdadeiros golpistas" e o "povo" 
estaria apenas reagindo à fraude eleitoral.

PCC" para "invadir o Congresso, Senado e o STF, 
dizendo que são a favor do Bolsonaro".
Parte dos textos diz que a mesma coisa teria sido 
feita na invasão do Capitólio americano, em 6 de 
janeiro de 2021, para culpar os apoiadores do ex-
presidente Donald Trump. Outras mensagens 
diziam que havia militantes do MST (Movimento 
dos Trabalhadores Rurais Sem Terra) disfarçados 
de "patriotas".
  "A maior parte das mensagens nos grupos 
bolsonaristas  imputa todas as agressões à 
esquerda e aos movimentos sociais, e eles já vêm 
preparando essa narrativa desde novembro", diz 
Marie Santini, coordenadora do NetLab. "Mas há 
também pessoas comemorando o ataque e 
querendo ir além nos protestos de domingo", 
avalia.
Desde domingo, frente à intervenção federal 
decretada na área da Segurança no Distrito Federal 
e desmonte dos acampamentos em quartéis, 
continuam com força os chamados para atos nos 
estados, em especial em frente a refinarias. O 
objetivo seria promover o caos e então uma 
intervenção militar.
Segundo  levantamento  do  Netlab,  as 

  Um dia após os ataques em Brasília, a teoria falsa 
de que petistas infiltrados foram responsáveis pela 
depredação no Congresso dominou grupos 
bolsonaristas no WhatsApp e Telegram, que 
também disseminam mensagens organizando mais 
caravanas para a capital federal, protestos nas 
refinarias e paralisação de caminhoneiros.
  No monitoramento de grupos de WhatsApp do 
NetLab da Universidade Federal do Rio de Janeiro, 
a mensagem mais compartilhada em grupos 
bolsonaristas desde às 16h de domingo (08/01), era 
um vídeo com uma mensagem dizendo que 
petistas infiltrados que estariam quebrando tudo.
  Acusações da presença de infiltrados em grupos 
bolsonaristas têm sido bastante comuns desde o 
final das eleições.
Mensagens dizendo que petistas coordenariam 
uma invasão do Congresso e do Supremo Tribunal 
Federal (STF) e culpariam os bolsonaristas, por 
exemplo, já tinham começado a circular em 8 de 
novembro nos grupos, segundo monitoramento do 
NetLab.
Algumas delas diziam que vários ônibus estariam 
saindo de São Paulo levando "meliantes", 
"torcedores da Gaviões" e "infiltrados do crime 

CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

Eleita a melhor Corretora De Seguros pelo Troféu 
Empresarial 2022

VOTO POPULAR E VOTO DA INTERNET!

VETERINÁRIA GAMELEIRA
(31) 3558-2755 / 98299-7869

Endereço: Avenida Nossa Senhora do Carmo - 714 -Mariana - MG

 * Pet Shop
* Banho e Tosa

* Consultas
* Raio x

* Ultrassom
* Cirurgia

* Internação
* Exames 

Laboratoriais Equipe VETERINÁRIA GAMELEIRA

5 anos 
de muito trabalho e competência!

Quem ama seu animal, cuida na Gameleira! 

Endereço: Avenida Salvador Furtado - 144 - Centro - Mariana

Sua nova loja preferida chegou na Primaz de Minas!

ANTIDEMOCRÁTICOS: GRUPOS BOLSONARISTAS 
INTENSIFICAM TEORIA FALSA DE INFILTRADOS E 

ACUSAM MILITARES DE OMISSÃO
Narrativa principal de tentar se desvincular de atos violentos na Esplanada já circulava em grupos desde novembro.
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Endereço:	Rua	Bom	Jesus	-	202	-	Centro	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

-Indicações
-Sugestões

Trabalhamos em 
prol da comunidade!

SOCIAL: POBRES NO ORÇAMENTO
Checagem do Bolsa Família deve ser 1º passo para revisão ampla de ações sociais.

Basicamente, os beneficiários compreenderam 
que era mais vantajoso forjar famílias de uma 
pessoa só —um casal, por exemplo, pode 
duplicar sua renda dessa forma.
  Segundo cálculo da pesquisadora Leticia 
Bartholo, que estima um excesso de 2,2 milhões 

de domicílios no Auxílio Brasil, a revisão do 
cadastro poderia proporcionar uma economia 
anual perto dos R$ 16 bilhões, cerca de 9% dos 
R$ 175,7 bilhões previstos para o programa 
neste ano.
  O governo Lula deveria ir além e promover uma 
reavaliação ampla de políticas públicas pouco 
eficientes voltadas, em tese ao menos, para a 
população carente. Seria corrigido, dessa forma, 
outro erro de Bolsonaro, que preferiu 
simplesmente empilhar mais gastos financiados 
com dívida do Tesouro.
  A bandeira petista de "colocar os pobres no 
Orçamento" é retórica enganosa. Os pobres 
estão no Orçamento há décadas, como o 
demonstram, além do nunca descontinuado 
Bolsa Família, o sistema universal de saúde, a 
previdência rural, o fundo da educação básica e 
muitas outras iniciativas.
Faltam reformas para assegurar que recursos não 
acabem direcionados a estratos mais abonados e 
influentes, algo que a esquerda nacional tem 
dificuldade em fazer.

injusta, instituiu-se um incentivo perverso.
De dezembro de 2021 para setembro do ano 
passado, o número das chamadas famílias 
unipessoais incluídas no programa saltou de 2,2 
milhões para 5,3 milhões, o que não pode ser 
explicado por nenhum fenômeno demográfico.

   Acerta o ministro Wellington Dias, do 
Desenvolvimento Social, ao definir que a 
prometida ampliação de benefícios do Bolsa 
Família —que volta a se chamar assim, depois de 
ter sido ampliado sob o nome de Auxílio 
Brasil— só ocorrerá depois de uma revisão do 
cadastro de famílias pobres.
  Há, de fato, evidências fartas de que a atual 
clientela do programa de transferência de renda 
se encontra inchada em razão de falhas nas 
regras de pagamento.
Nesse contexto, seria imprudência orçamentária 
lançar já o benefício extra de R$ 150 mensais por 
criança de até seis anos, compromisso de 
campanha de Luiz Inácio Lula da Silva (PT).
Cumpre corrigir os erros do governo Jair 
Bolsonaro (PL) na criação apressada e eleitoreira 
do Auxílio Brasil, com o qual buscou uma marca 
própria na área social.
  O mais óbvio deles foi ter fixado um mesmo 
valor, primeiro de R$ 400, depois de R$ 600 
mensais, a ser pago por família, sem considerar o 
número de pessoas no domicílio. Com a norma 

@jornalpanetus@jornalpanetus

Redução da área plantada, aumento dos custos 
de produção e clima adverso estão entre eles.
  Inhame (62,96%), maçã (52,03%), batata-
inglesa (51,92%) e alimento infantil (42,14%) 
vieram na sequência das maiores altas do IPCA. 
O ano de 2022 foi marcado pelo clima adverso 
no país, com registros de seca e chuvas intensas 
em regiões produtoras de alimentos.
  A Guerra da Ucrânia gerou pressão adicional. 
O conflito elevou os custos de produção e as 
cotações de commodities agrícolas no mercado 
internacional. A outra ponta da lista, a das 
maiores baixas do IPCA, foi ocupada pela 
gasolina. No acumulado de 2022, o produto caiu 

25,78%.
  O IBGE destacou que os preços da gasolina 
recuaram de forma mais expressiva entre os 
meses de julho e setembro, em decorrência dos 
cortes nas refinarias e da lei que limitou a 
cobrança do ICMS (imposto estadual) sobre os 
combustíveis.
  O etanol veio na sequência das maiores baixas 
do IPCA, com recuo de 25,42% no ano. A 
energia elétrica residencial acumulou queda de 
19,01% em 2022, a terceira mais intensa do 
índice. A conta de luz também foi afetada pela 
redução de ICMS.

compõem o indicador oficial de inflação do 
país, as maiores altas de preços vieram de parte 
dos alimentos.
 A cebola teve a variação mais intensa no 
acumulado de 2022. O produto disparou 
130,14%. Segundo o IBGE, o avanço pode ser 
associado a uma combinação de fatores. 

  Em 2022, o brasileiro gastou mais para comer e 
menos para encher o tanque do carro. É o que 
sinalizam os dados do IPCA (Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo) divulgados 
nesta terça-feira (10/01), pelo IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística).
  Entre os 377 subitens (bens e serviços) que 

INFLAÇÃO: CEBOLA SALTA 130%, E GASOLINA CAI 25,8%; 
VEJA AS MAIORES ALTAS E BAIXAS DO IPCA

Índice de inflação mostra alimentos mais caros e combustíveis mais baratos em 2022.
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incentivo para que os médicos brasileiros 
possam ter uma participação maior nesse 
programa", disse. Ela falou que não pretende 
fazer alterações legais nas atuais regras do Mais 
Médicos, que foram estabelecidas no governo 
anterior, que chegou a rebatizar a iniciativa de 
Médicos pelo Brasil.
  Na entrevista, Nísia Trindade também criticou a 
"desestruturação de muitos programas" da 

pasta, como o Rede Cegonha, voltado para a 
saúde da mulher grávida. "O Brasil aumentou 
seus índices de mortalidade materna, e eu 
considero isso inaceitável", comentou. Ela se 
comprometeu a recuperar essa e outras 
iniciativas, especialmente na área de saúde 
sexual e reprodutiva, que foram afetadas por 
visões ideológicas no governo anterior, segundo 
a ministra.  

ampliação.
  Nísia Trindade voltou a dizer que, nas próximas 
semanas, deverá revogar medidas da pasta 
tomadas "sem base científica, que não tenham 
amparo legal ou que contrariam princípios do 
Sistema Único de Saúde", mas sem entrar em 
detalhes sobre quais atos normativos serão 
revistos. Além disso, por ordem da nova gestão, a 
pasta está revisando todos os contratos em vigor. 

Vacinas
  A ministra da Saúde também afirmou que está 
normalizando o abastecimento de vacinas 
pediátricas contra a covid-19, que estão em falta 
no país. Segundo Nísia Trindade, foi negociado 
um adiantamento das entregas com o Instituto 
Butantan com a chegada, nos próximos dias, de 
715 mil doses e, mais adiante, outras 2 milhões 
de doses. Também estão em curso tratativas para 
a entrega adiantada de doses de vacina da 
fabricante Pfizer.
"Teremos o abastecimento dessas vacinas e aí 
nos restará trabalhar para que a sociedade 
vacine suas crianças", afirmou.

Mais Médicos
  Perguntada sobre a retomada do programa Mais 
Médicos, que visa levar profissionais para as 
localidades mais remotas e periféricas do país, 
Nísia Trindade disse que a fragilização do 
programa, nos últimos anos, deixou um vazio de 
assistência de saúde, e que agora pretende criar 
melhores  incentivos  para  os  médicos 
participarem da política.
"O que nós estamos trabalhando é uma visão de 

  A ministra da Saúde, Nísia Trindade, se reuniu 
com o presidente Luiz Inácio Lula da Silva na 
última terça-feira (10/01), em Brasília, para 
discutir as ações prioritárias da pasta nos 
primeiros 100 dias de governo. Após o encontro, 
ela conversou com jornalistas, no Palácio do 
Planalto, e informou sobre algumas das medidas 
em andamento, como a definição de um plano 
para realização de cirurgias e exames.
"Estamos trabalhando na elaboração de um 
plano emergencial para a realização de 
diagnósticos, para cirurgias, como um dos 
pontos centrais de atuação. O Ministério da 
Saúde trabalha em uma lógica interfederativa, 
então vamos discutir com o Conselho Nacional 
de Secretários Estaduais de Saúde [Conass] e o 
Conselho Nacional de Secretários Municipais de 
Saúde [Conasems] agora, no dia 26 de janeiro, 
para a definição conjunta desse plano", 
explicou. Nísia disse que uma das prioridades é 
jus tamente  recuperar  a  "boa  relação 
interfederativa" com estados e municípios na 
formulação das políticas de saúde.

Farmácia Popular
  A ministra também falou sobre a retomada do 
Farmácia Popular. No ano passado, o governo 
Bolsonaro anunciou corte de 59% da verba do 
programa para o Orçamento de 2023. A retomada 
do programa virou uma das principais promessas 
de campanha de Lula, durante a campanha 
eleitoral.
Ela disse ainda que o rol de medicamentos 
ofertados pelo Farmácia Popular deverá ser 
ampliado, mas não deu detalhes sobre essa 

Doces e salgados
da Carla

Doces e salgados 
da Carla

31 9 97178-8254
Endereço: Rua Prefeito João Sampaio - 114 - São Gonçalo

SAÚDE: GOVERNO PREPARA PLANO EMERGENCIAL PARA 
REALIZAR EXAMES E CIRURGIAS

Ministra da Saúde se comprometeu a normalizar abastecimento de vacinas.
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GOVERNO ANUNCIA REAJUSTES PROPORCIONAIS DO 
INSS; VEJA TABELA

Correção varia mês a mês para quem começou a receber a partir de fevereiro de 2022; teto é confirmado em R$ 7.507,49.

  Ao calcular quanto irá receber por mês na 
conta, aposentados e pensionistas devem 
considerar que os valores reajustados 
também sofrerão descontos do IR (Imposto 
de Renda).
Sem atualização desde 2015, a tabela do 
Fisco aumenta a mordida do Leão em 
benefícios que estão no limite de uma faixa de 
contribuição maior para cima.
  Quem recebe até R$ 1.903,99 não paga o 
imposto e aposentados e pensionistas que 
passaram dos 65 anos de idade têm uma 
vantagem: independentemente da renda, a 
Receita Federal isenta uma parcela de R$ 
1.903,99 do benefício da cobrança.
  A portaria confirmou ainda o novo teto do 
INSS, também corrigido pelo INPC. Em 
2023, o valor máximo pago em benefícios 
previdenciários passa de R$ 7.087,22, para 
R$ 7.507,49.
  A lei 8.213, de 1991, estabelece que o valor 
dos benefícios pagos pelo INSS será 

reajustado, anualmente, com base no INPC 
(Índice Nacional de Preços ao Consumidor), 
que mede o impacto da variação de preços 
para as famílias com renda entre um e cinco 
salários mínimos.

Outros benefícios
  Para o BPC (Benefício de Prestação 
Continuada da Lei Orgânica da Assistência 
Social), destinado a idosos e a pessoas com 
deficiência em situação de extrema pobreza, a 
portaria determinou que a renda mensal 
vitalícia e as pensões especiais para 
dependentes das vítimas de hemodiálise da 
cidade de Caruaru (PE) também são de R$ 
1.302.
  Já o benefício pago a seringueiros e aos 
dependentes, com base na Lei nº 7.986/89, 
passa a ser de R$ 2.604. A cota do salário-
família passa a ser de R$ 59,82, para o 
segurado com remuneração mensal não 
superior a R$ 1.754,18.

passado terá a correção proporcional à inflação 
acumulada do mês de início do benefício até 
dezembro.
Para quem se aposentou em fevereiro com 
benefício acima do mínimo, por exemplo, a 
correção é de 5,23%. Quem passou a ser 
beneficiário em dezembro terá 0,69% de reajuste.
  Já beneficiários que recebiam o salário mínimo 
de R$ 1.212 no ano passado, a renda do INSS 
sobe para R$ 1.302, independentemente da data 
em que a concessão do benefício ocorreu. Este 
valor ainda pode mudar, se o governo federal 
oficializar como piso os R$ 1.320 aprovados pelo 
Congresso.

  Aposentadorias, pensões e auxílios do INSS 
(Instituto Nacional do Seguro Social) serão pagas 
com reajuste a partir do dia 25 de janeiro. O 
calendário começa pelos benefícios no valor de 
um salário mínimo (R$ 1.302) neste ano.
  Para benefícios acima do piso, a correção foi 
calculada com base no INPC (Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor) fechado em 2022, de 
5,93%. As informações foram publicadas em 
portaria interministerial no Diário Oficial da 
União desta quarta (11/01).
 Este reajuste, no entanto, não será aplicado a 
todos os beneficiários. Quem começou a receber 
os pagamentos do INSS em fevereiro do ano 
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PRIMEIRA REUNIÃO DE 2023: 
VEREADOR ZEZINHO SALETE 
DESTACA IMPORTÂNCIA DA 

UNIÃO ENTRE OS PARLAMENTARES
Vereador participou da primeira reunião do ano na primeira casa e leis do estado de Minas.

cadeira devido o presidente eleito Edson 
Leitão assumir a prefeitura de Mariana, 
respectivamente Fernando Sampaio é o atual 
presidente da Câmara. 
“Desejo sucesso e serenidade para os 
envolvidos, que Deus nos abençoe em mais um 
ano. Devemos de fato nos unir para buscar 
incansavelmente resolver os problemas dos 
nossos marianenses. Precisamos atuar de 
maneira objet iva para proporcionar 
qualidade de vida para nossa gente. Que 2023 
seja esse ano e que a nossa população seja 
realmente representada por nós vereadores.” 
Pontua Zezinho.

  No dia 2 de janeiro de 2023 ocorreu a sessão 
em que oficializou a posse do vereador 
Gilberto Matheus (Cidadania), a recondução 
ao cargo de vereador de Ronaldo Bento (PSB), 
em razão do término do mandato de prefeito 
interino em dezembro último. Além do 
encer ramento  ofic ia l  das  a t iv idades 
legislativas do então vereador Pedro Sousa 
(PSB) que é o atual secretário de Cultura do 
Município de Mariana. 
  O jornal / Tv Panfletu´s conversou com o 
vereador Zezinho Salete (MDB) que é o 
primeiro secretário da mesa diretora da 
Câmara de Mariana. Zezinho, assume a 

VEREADOR EDIRALDO PINICO 
PARTICIPA DE AÇÃO BENEFICENTE 

EM MARIANA
Ação visa beneficiar o garoto Gabriel após sofrer acidente motociclístico.

objetivo arrecadar o máximo possível para 
que possamos ajudar o garoto na compra de 
uma prótese para sua perna. O evento foi 
realizado no Doze Society Bar, espaço cedido 
de forma gratuita. A entrada foi de R$25,00 e 
os convidados nessa ação tão importante e 
social puderam desfrutar de sete atrações ao 
longo do evento. Que Jesus abençoe os 
envolvidos e que possamos conseguir 
arrecadar os valores para o Gabriel.” Destaca 
Pinico. 

  O vereador Ediraldo Ramos – Pinico 
(Avante), participou no último sábado de uma 
ação beneficente em Mariana com o intuito de 
proporcionar ajudar o jovem Gabriel a 
adquirir uma prótese. Gabriel, sofreu um 
acidente e com o apoio de amigos e parceiros 
buscar arrecadar fundos para aquisição da 
prótese.
“Junto a minha equipe realizamos uma ação 
beneficente em prol do garoto Gabriel, que 
sofreu um acidente de moto. O evento tem por 
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é a atual campeã? E a maior campeã? (EUA 
e EUA.) Conhece alguma jogadora da 
seleção brasileira além da Marta? (Tem a 
Debinha, que é ótima.) Sabe quantas vezes a 
Marta foi eleita a melhor do mundo? (Seis, 
um recorde.)
 A ampla maioria das pessoas, mesmo as que 
gostam de futebol, não consegue responder 
a essas questões, que não são tão difíceis.
  Talvez quando souberem quem é Keira 
Walsh (você sabia até ler este texto?), sua 
nacionalidade, sua posição, em que time ela 
jogava e passou a jogar, suas conquistas, e 
que ela é dona de uma cadelinha Terrier, o 
futebol feminino galgue alguns degraus 
mais rapidamente.
  Neymar, Messi, Haaland, Salah e outras 

figuras badaladas do futebol masculino... 
quase todo mundo sabe onde eles jogam ou 
jogaram, como jogam, em que país 
nasceram, se vai ter jogo no campeonato 
local ou na Champions para vê-los em ação. 
Todos sabem quando tem Copa masculina, 
quem é o atual campeão, quem ganhou mais 
vezes, quais os principais jogadores da 
seleção brasileira.
  Sabem porque sempre se falou sobre isso, e 
fala-se com regularidade e frequência. A 
igualdade entre os gêneros é desejável e uma 
meta a ser atingida em todas as áreas. No 
futebol, entretanto, ela é uma meta que se 
apresenta como inalcançável a curto e até 
mesmo a médio prazo. Coisa para algumas, 
talvez muitas, gerações.

350 mil (R$ 2,21 milhões).
  O fato, ao mesmo tempo em que registrou 
um enorme salto na maior transação do 
futebol feminino –a anterior era de £ 250 
mil, em 2020, quando o Chelsea comprou 
do alemão Wolfsburg a meia-atacante 
dinamarquesa Pernille Harder, hoje com 30 
anos –, voltou a expor o tamanho do 
abismo dele para o futebol masculino, em 
termos financeiros.
Com os £ 350 mil libras que pagou para ter 
em suas fileiras a talentosa meio-campista 
inglesa, titular da seleção campeã europeia 
no ano passado, o Barcelona poderia pagar 
apenas uma semana do salário de 
Mohamed Salah, 30, atacante egípcio do 
Liverpool. Sete dias.
 E Salah nem é o futebolista mais bem 
remunerado. Ganham mais que ele, por 
exemplo, Haaland (Manchester City), De 
Gea (Manchester United) e o trio Neymar, 
Messi e Mbappé, todos do Paris Saint-
Germain.
 Neymar, para lembrar, ainda é o detentor 
do maior valor de uma negociação no 
futebol. Em 2017, o PSG desembolsou € 
222 milhões (1,24 bilhão no câmbio atual) 
para que ele pudesse deixar o Barcelona.
A diferença é abissal. Com o valor pago por 
Neymar seria possível comprar Keira 
Walsh 560 vezes.
É uma diferença que tende a ir diminuindo, 
mas muito aos poucos, a conta-gotas, já que 
o futebol feminino encontra-se por demais 
distante do masculino no interesse, no 
patrocínio, na bilheteria, no merchandising, 
na exposição nos meios de comunicação.
  Craques entre elas não faltam, mas faltam-
lhes vitrines, prestígio, reconhecimento, 
atenção, investimento, fama.
Você sabia que tem Copa do Mundo 
feminina neste ano? (Sim, tem.) Sabe quem 

  Uma das notícias que tiveram destaque (não grande) na mídia esportiva 
no período que antecedeu a Copa do Mundo de 2022 foi a do recorde no 
valor de uma transferência no futebol feminino. Para tirar do Manchester 
City a volante Keira Walsh, 25, da seleção inglesa, o Barcelona pagou £ 

A IGUALDADE ENTRE OS GÊNEROS NO FUTEBOL É 
COISA PARA GERAÇÕES

Com valor pago por Neymar seria possível comprar 560 vezes a atleta que protagonizou a mais cara transação da história delas.
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SAAE MARIANA AFIRMA QUE EMPRESAS DEIXAM DE 
CUMPRIR CONTRATOS PREJUDICANDO ATENDIMENTO 

À POPULAÇÃO 
Empresas que venceram este certame não estão cumprindo o que foi determinado pela 

Ata de Registro de Preço 22/2022.

Lei de Licitação
  Deixar de cumprir com um contrato com um 
ente público, além de trazer transtornos 
imensuráveis para a população, pode gerar 
dor de cabeça a fornecedores e prestadores de 
serviços. Uma das penalidades previstas no 
processo que originou a Ata de Registro de 
Preço 22/2022 do SAAE de Mariana é que a 
empresa pode ficar impedida de licitar e 
contratar com esta autarquia por um período 
de até cinco anos.

empresas que estão descumprindo o que foi 
proposto na ata de preços, o SAAE já fez um 
convite para que seus representantes 
apresentem uma justificativa para o não 
cumprimento da ata. “Vamos buscar o 
diálogo para solucionar este problema que 
tem afetado muito o atendimento à 
população marianense. Caso não haja 
consenso, vamos encaminhar este assunto ao 
nosso departamento Jurídico para que sejam 
tomadas  as  dev idas  p rov idênc ias 
administrativas”, adiantou Dutra.

  No final do ano passado o Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto de Mariana – 
SAAE – realizou licitação para a locação de 
veículos utilizados nos serviços diários da 
autarquia municipal. Entretanto, empresas 
que venceram este certame não estão 
cumprindo o que foi determinado pela Ata de 
Registro de Preço 22/2022, prejudicando o 
atendimento à população de Mariana nos 
primeiros dias do novo ano.
  Veículos como caminhões pipas ainda não 
foram incorporados à frota do SAAE porque 
a empresa responsável não apresentou 
nenhum até o momento. Atualmente somente 
quatro caminhões pipas de 20 mil litros estão 
atendendo a autarquia, porém esse tipo de 
veículo é utilizado para abastecer somente os 
reservatórios. “Caminhões desse porte não 
conseguem atender individualmente as 
pessoas, pois são de dimensões maiores e em 
muitos lugares nem chegam”, explica 
Armando Dutra, Chefe do Departamento de 
Frotas e Patrimônio do SAAE.
Além de caminhões, veículos leves, 
caminhonetes e compactos, também não 
foram apresentados, na sua totalidade, pelas 
empresas como o previsto na licitação. Com 
i s s o  a ç õ e s  e  s e r v i ç o s ,  c o m o  o 
desentupimento de redes de esgoto e água, 
que necessitam de um equipamento 
conhecido como roto rooter, não estão sendo 
executados por falta desses veículos no 
SAAE.
  Para buscar uma solução amigável com as 

@jornalpanetus@jornalpanetus

inferiores e estaduais.
  O reajuste foi aprovado no final do ano 
Legislativo, em dezembro do ano passado, pelo 
Congresso. Além desses, também foi aprovado o 
aumento ao próprio chefe do Executivo, Lula, e 
aos parlamentares, cuja sanção ainda não foi 
publicada.
  O reajuste aos ministros do Supremo, que agora 
vai à sanção da Presidência, era necessário, 
justamente, para destravar o aumento também para 
os congressistas, uma vez que é o pagamento à 
cúpula do STF que determina o teto de gastos do 
funcionalismo público.
  Ao apagar das luzes, a Câmara dos Deputados e o 
Senado Federal aprovaram o projeto que reajusta 
de 37% a 50% os salários da cúpula do Executivo e 
do Congresso.
  Pelo texto do decreto legislativo, que teve a 
oposição apenas do PSOL e do Novo e de 
parlamentares isolados de alguns partidos, esses 
salários vão se equiparar ao de ministros do STF 
(Supremo Tribunal Federal).
  As votações ocorreram enquanto o governo corria 
contra o tempo para aprovar a PEC da Gastança e o 
Orçamento no final do ano passado.

  O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
sancionou, nesta quarta-feira (11/01), o aumento 
no salário de ministros do STF (Supremo Tribunal 
Federal),  do PGR (Procurador-Geral da 
República), e do DPU (Defensor-Geral da União).
Atualmente, o subsídio dos magistrados da corte é 
o teto constitucional, de R$ 39,3 mil, mas passará 
para R$ 46,4 mil —escalonado em quatro parcelas, 
até 2024. O reajuste será escalonado de 18%.
A decisão foi publicada em edição extra do Diário 
Oficial da União de terça-feira (11/01).
  O último reajuste salarial feito a ministros do STF 
aconteceu em 2015. Desde então, a inflação 
acumulada medida pelo IPCA (Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo) foi de 44,5%, 
segundo o Banco Central.
O salário do procurador-geral da República, 
Augusto Aras, passará para o mesmo valor dos 
ministros do Supremo. Já o do defensor-geral, 
Daniel Macedo, de acordo com a sanção, passará 
de R$ 37,6 mil.
 Servidores das carreiras também terão reajuste, 
conforme sancionado pelo DOU. Além disso, o 
aumento para a corte tem efeito cascata, pois 
também causa o reajuste de tribunais de instâncias 

PÓS ATAQUES EM BRASÍLIA: 
LULA SANCIONA AUMENTO DE 
SALÁRIO PARA MINISTROS DO 

STF
Presidente aprovou reajuste concedido por parlamentares 
também a PGR e DPU; subsídios vão a R$ 46,4 mil.
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Endereço: Rua Aleijadinho - 391 - centro - Mariana/MG

Temos vários modelosTemos vários modelos

35573733 / 971944913

Qualidade Preço Justo

Marcela Castro Moura
Fonoaudióloga

CRFa 6-7482

(31) 9 9510-7783

marcelacmmoura@gmail.com

“O Consórcio Apia EXE S/A solicita o comparecimento Sr. RENAN JULIO SILVESTRE, portador 
da CTPS 1368579 - 0060, ao estabelecimento de seu empregador, situada à Rua Prefeito Euclides de 
Souza Vieira, nº 269 – Vila do Carmo – na cidade de Mariana – MG, no prazo de 24 horas (um dia), 
para tratar de assuntos de seu interesse.

Aviso de Licenciamento Ambiental: AUTO POSTO SEMIM & SILVA LTDA, por
determinação da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de
Mariana - SEMMADS torna público o requerimento da Licença Ambiental Simplificada referente
ao Empreendimento AUTO POSTO SEMIM & SILVA LTDA, Classe 2 sujeito ao Licenciamento
Ambiental Municipal, por meio do processo SEMMADS nº 16564/2022 para a atividade Postos
revendedores, postos ou pontos de abastecimento, instalações de sistemas retalhistas, postos
flutuantes de combustíveis (F-06-01-7) e Comércio varejistas em geral (M-04) , localizado na
Praça Presidente Tancredo Neves, 321, Centro, sede do município de Mariana. Informa que foi
apresentado o Relatório Ambiental Simplificado e demais documentos da Orientação Básica, que
se encontram à disposição dos interessados na SEMMADS de Mariana, das 08:00 h às 17:00 h.

Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, 
Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-4354

AGILIDADE MARCA ATUAÇÃO DA PREFEITURA DE MARIANA 
EM RELAÇÃO AS FORTES CHUVAS 

Mesmo com muitas ações de prevenção realizadas em 2022 os mesmos danos são computados por mais um ano de fortes chuvas.

em risco, desobstrução de bueiros, colocação de 
lona, vistorias realizadas pela Defesa Civil e 
cadastros pela Assistência Social.
  Alguns dos distritos mais atingidos e que 
receberam imediato atendimento, são: 
Bandeirantes, Monsenhor Horta e Cachoeira do 
Brumado. No qual, em Bandeirantes, na noite 
do ocorrido (08/01), a Defesa Civil se deslocou 
para mapear a localidade e logo pela manhã, às 
07 horas, as equipes agiram para amenizar os 
impactos causados. Nos outros dois, todas as 
famílias que necessitavam foram atendidas no 
decorrer do dia. Já em Padre Viegas, mesmo 
sem danos às  residências, na manhã de quarta-

feira (11/01), as equipes atuaram na limpeza 
ágil das ruas
Em conversa, moradores da Travessa Senador 
Bawden, no Bairro Santana, agradeceram pela 
atenção dada pelas   equipes e a pronta resposta 
em reparar os riscos e solucionar os problemas 
gerados.
  A Defesa Civil alerta que o momento ainda 
requer cuidados, e a principal prioridade é agir 
diante dos danos causados pelas inundações e 
deslizamentos. 
Em caso de emergência, ligue: 153 ou 199, ou 
mande uma mensagem, diretamente pelo 
WhatsApp: (31) 99944-3883.

danos causados pelo evento meteorológico no 
município.
  Dentre as diversas ações desempenhadas, 
estão: desobstrução e limpeza de vias; limpeza e 
desinfecção de imóveis; supressão de árvores 

  Nos últimos dias, devido às fortes chuvas que 
atingem a região, nesta época do ano, em várias 
frentes de serviço, as equipes da Prefeitura de 
Mariana mantiveram as suas ações direcionadas 
ao apoio às famílias e na busca por reparar os 
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Endereço: Rua Bom Jesus  - 123  - Barro Preto - Mariana
Whatssap:  31 9 8223-9194

Trabalhamos com Botox  - 
Enzimoplastia  - Tratamentos 

capilares (cronogramas) - Escovas -
Alongamento de fibra de vidro - 

Pedicure  - manicure - Cortes - 
Especialidades em mechas e 

alongamento capilar (mega HAIR.

Resgate sua autoestima!
Venha ficar ainda mais linda!

Diácono Robson Adriano, professor graduado em Filosofia (PUC-Minas) e em Teologia (SSJ-Mariana), especialista 
e mestre em Ciência da Religião pela UFJF e graduando em Psicologia (10º) pela Alis-Itabirito.

justificar nossas vontades com a desculpa que 
temos de “sair do armário”? Lançaremos ao 
chão as pedras que carregamos nas mãos ou 
ousaremos insensatamente lançá-la na direção 
da pecadora, dos pecadores? Neste caso, não 
estariam pedras, vindo em nossa direção? Não 
nos diz a Palavra sermos todos pecadores 
(Efésios4,1-7)?  
Uma situação real me fez pensar e acolher a 
mensagem do Papa Francisco que reflete, na 
verdade, as intenções do próprio Cristo em 
termos de uma acolhida misericordiosa: depois 
de viver vinte anos com uma companheira, num 
relacionamento estável, M.L perdeu a 
companheira num acidente automobilístico, 
ficando ela mesma paraplégica. Há cinco anos 
as duas cuidavam de uma criança em processo 
de adoção. Ao tentar fazer uso dos bens que a 

companheira deixou, bens que ela mesma 
também ajudou a construir, esse direito foi-lhe 
negado, com a justificativa que não teria direito 
algum aos bens. Os familiares da companheira 
reivindicaram o direito aos bens sem levar em 
conta a situação atual de M. L. ou a intenção da 
companheira que havia falecido. Exigir algum 
direito para M. L, na ordem civil, seria trair o 
Evangelho?  Parece que é a isso que o Papa se 
referiu quando propôs que a sociedade precisa 
resguardar tais pessoas com direitos civis a fim 
de não ficarem expostas a injustiças e 
preconceitos descabidos. Não estaria aqui a 
possibilidade de expressarmos o amor e a 
misericórdia, na prática da civilidade, ao 
pecador, não obstante repudiando o seu pecado? 
Estaríamos dispostos a dialogar?

com a constatação evangélica da experiência do 
próprio Jesus: “Não se faça, todavia, a minha 
vontade, mas sim a tua”(Lc22,42b). Foi a 
experiência que fez Jesus, porque ele sabia que 
amar a Deus acima de todas as coisas, acima que 
a si mesmo, não é perder-se, mas encontrar-se 
num horizonte mais amplo que o próprio 
umbigo!  Depois verteu sangue em poros, 
tamanha era sua agonia, sua angústia por ter 
compreendido que crer e dar a vida pelos de 
Deus, sendo-lhe fiel até o último instante, era 
renunciar a si mesmo por um amor maior, mas 
de uma renúncia que não era perder-se, mas 
encontrar-se num projeto de vida maior, num 
horizonte mais amplo. 
  Haverá ainda em nosso tempo amor maior que 
o AMOR AO EU? Teremos mais coragem de 
assumir nossas próprias limitações do que 

   Vivemos tempos difíceis! Conciliar uma 
experiência religiosa cristã autêntica com a 
expressão contemporânea de uma autonomia 
baseada unicamente na referência a si mesmo 
como valor absoluto é uma tarefa complexa e 
exigente. Tudo e todos parecem operar na única 
ótica do EU: faço, quero, posso, vou... meu, 
para mim, comigo e por mim. A vida é minha, o 
corpo é meu, tenho o direito de ser eu, eu posso 
o que eu quiser!! Sou dono de mim etc e tal. 
Ouvir a voz de Deus mais que a própria voz, 
assumir o projeto de Deus mais que o próprio 
projeto, reconhecer-se pecador mais do que 
autojustifcar-se torna-se cada vez mais 
sinônimo de perder a própria autonomia e 
abandonar as rédeas da própria vida. 
Ainda assim, é preciso fazer ressoar no fundo da 
própria convicção a confrontação necessária 

QUERO A MISERICÓRDIA, NÃO O SACRIFÍCIO 2 
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uma reposição de eletrólitos, como Gatorade. A 
cafeína pode ajudá-lo a romper o nevoeiro. Uma 
xícara de café pode ser tão eficaz quanto a cafeína 

incluída em algumas pílulas contra ressaca. É 
importante repor as vitaminas depois de beber, mas é 
melhor obtê-las de fontes alimentares naturais.

dor de cabeça latejante.

O que pode aliviar: a noite
  O conselho padrão para evitar ou diminuir a 
gravidade de uma ressaca ainda é o melhor: beba com 
moderação, alterne bebidas alcoólicas com água e 
tente não beber com o estômago vazio. Sua escolha de 
bebidas também é importante. Escolha opções claras 
e de cores claras, como cerveja light e vinho branco. 
Bebidas mais escuras, como bourbon, rum, uísque e 
vinho tinto, podem causar ressacas piores. Quando 
você chega em casa, tomar uma aspirina antes de 
dormir não vai evitar totalmente a ressaca. Mas um 
analgésico pode diminuir as dores ao acordar.

O que pode aliviar: a manhã seguinte

  A hidratação é igualmente importante no dia 
seguinte. Para a maioria das pessoas, basta beber água 
ou água com gás. Mas se você vomitar de manhã, ou 
se suou muito durante a noite porque dançou ou estava 
em um bar lotado, provavelmente deveria procurar 

  A busca para "curar" uma ressaca, ou pelo menos 
torná-la significativamente menos sofrida, ilude 
cientistas e leigos há anos. Hoje, há uma variedade 
cada vez maior de produtos que afirmam aliviar os 
s in tomas da  manhã seguinte ,  mas  mui tos 
pesquisadores permanecem céticos em relação a essas 
alegações. Aqui está o que contribui para essa 
sensação miserável e alguns conselhos apoiados pela 
ciência.

O que causa a ressaca?
  A ressaca é o subproduto da abstinência alcoólica 
aguda. À medida que seu corpo processa o álcool, ele 
o decompõe em acetaldeído, um composto químico 
incolor. O acetaldeído é basicamente um veneno e, à 
medida que seu corpo luta para metabolizá-lo, sua 
frequência cardíaca aumenta e você pode sentir 
náusea. Além disso, o álcool funciona como um 
diurético, ocasionalmente induzindo algumas das 
características mais temidas de uma ressaca: 
sudorese, diarreia, vômito. Estes, por sua vez, 
desidratam ainda mais o corpo e podem causar uma 

O QUE CAUSA UMA RESSACA E COMO ALIVIÁ-LA
Curas milagrosas dificilmente funcionam, mas alguns cuidados aliviam os sintomas.
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Endereço: Rua Cônego Amando - 285 - Chácara

Telefone: 31 3558-5353

Clientes e amigos,

Se preparem!
Esse ano teremos muitas
novidades e promoções!
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Leticia Aguilar@leticiafaguilar_Sociais da Leticia Aguilar Leticia Aguilar@leticiafaguilar_Sociais da Leticia Aguilar

 9 8317-3875

O sucesso nasce 
do querer, da 

determinação e 
persistência em se 

chegar a um objetivo.

Elevo sua
auto estima!

*Micropigmentação
e muito mais..

Os melhores
tratamentos
capilares!

31 9 8223-9194

REEABERTURA DA IGREJA DE SÃO SEBASTIÃO - 
Importante entrega realizada em Bandeirantes.

‘’Parabéns, Lívia! Minha afilhada completa o 1º ano de 
vida e eu fico muito grato por compartilhar esse 

momento com ela, ao lado da Preta, Gustavo, Gabriel, 
Rita e Ibsen.’’ 

Fernando Sampaio de Castro

Simpatia em pessoa essa Júlia (Primaz Carnes).

O mês de janeiro começa com o aniversário da 
querida Sônia Azzi! Felicidades e muito sucesso!  

Dia 15 é aniversário da querida Vovó Ana! Que Deus
lhe dê muita saúde e que venha muitas viagens!

Empresária dedicada e apaixonada por seu trabalho!
Essa é Paula Braga!

‘’Os três netos da vovó Claudia e do vovô Marco.
Miguelito, Manezinho do vovô e Teteus.’’

Publicação de Daviane Arcebispo

Sorte a minha 
ter você, 

minha linda!
Mamãe te ama 
muito! De uma 

forma que 
chega a 

transbordar!
Feliz 

Aniversário de 
1 Ano!

Adriely Souza 


